

GRAINE PROVENCE-ALPES-CÔTE D'AZUR

Projet Associatif



Domaine du Petit Arbois - Le Marconi
Avenue Louis Philibert
13100 Aix-en-Provence
Tél. : 09 72 13 37 85
gpaca@grainepaca.org
www.grainepaca.org

QUI SOMMES-NOUS ?

Depuis plus de 30 ans le Réseau GRAINE est implanté en Provence-Alpes-Côte d'Azur et met en relation celles et ceux qui agissent pour l'éducation à l'environnement et au développement durable. Précurseur, avec une expérience et un ancrage local forts, le Réseau est aujourd'hui un acteur incontournable pour porter la voix de l'éducation à l'environnement. Il rassemble plus de 50 structures adhérentes (personnes morales et physiques) et un réseau près de 2 800 membres.

NOS VALEURS

Nous souhaitons favoriser la **coopération** entre les acteurs du territoire. Nous croyons en l'échange d'expertises et à la **mise en commun** des outils et compétences de chacun, afin de renforcer l'impact de nos projets. Nous encourageons une démarche collective, créative et innovante. C'est ce **partage de connaissances** que nous souhaitons porter pour favoriser ensemble et dans un **esprit de partenariat** l'éducation à l'environnement et au développement durable.

NOTRE MISSION

“ *Ensemble pour aller plus loin...* ”

Le Réseau GRAINE Provence-Alpes-Côte d'Azur **rassemble** des personnes morales et physiques venues d'horizons différents, toutes engagées dans l'Éducation à l'Environnement pour un Développement Durable, dans le but de **promouvoir** et de **faire avancer** cette éducation.

“ *Le réseau Graine, c'est rassembler les acteurs de l'éducation à l'environnement pour répondre au mieux aux défis présents et futurs* ”

Citation d'un adhérent du Réseau



NOS AXES STRATÉGIQUES

Nos axes stratégiques définissent le chemin que nous souhaitons prendre pour continuer à renforcer notre action au service de l'éducation à l'environnement et au développement durable (EEDD).

Porter la voix de l'EEDD

Avec notre plaidoyer, nous servons d'interface entre les décideurs et les acteurs du territoire. Nous apportons des propositions concrètes et adaptées aux besoins locaux. Notre rôle de tête de Réseau implique également de porter la voix de l'EEDD en mettant en lumière ses acteurs sur le territoire, ses thématiques, ses valeurs et ses outils.

Accompagner nos adhérents

Nous appuyons nos adhérents dans leur pratique quotidienne en leur offrant un ensemble de services adaptés à leurs besoins : des formations et rencontres thématiques, des échanges entre pairs et un soutien dans leurs activités. Nous réalisons également une veille des dispositifs de mise en œuvre des politiques publiques pour les tenir informés des dernières actualités, projets ou appels d'offre.

Conduire des projets

Nous coordonnons des projets régionaux en allant solliciter les différentes expertises disponibles chez nos adhérents. Cette approche nous permet de développer une dynamique partenariale et de favoriser les échanges.



NOS ACTIONS

Notre vision prend forme chaque jour à travers nos actions de terrain, menées en collaboration par nos équipes et nos partenaires. Voici quelques-unes de ces actions que nous souhaitons mettre en lumière.



FAVORISER LE DIALOGUE

La vitalité du Réseau repose avant tout sur les interactions entre ses adhérents. C'est pourquoi le Réseau favorise ces échanges et souhaite les développer en organisant des projets collaboratifs et des moments de rencontre conviviaux, dans la mesure du possible de manière simple et accessible (webinaires, journées thématiques, etc.).

RENFORCER LE RÉSEAU

Afin de rester la référence sur les questions d'éducation à l'environnement dans la région Provence-Alpes-Côte d'Azur, nous accordons une attention particulière à rassembler au sein du Réseau l'ensemble des acteurs de l'EEDD présents sur le territoire.

REPRÉSENTER L'ÉDUCATION À L'ENVIRONNEMENT

Nous portons la voix de l'éducation à l'environnement et au développement durable auprès des instances régionales et des financeurs. Nous défendons ses intérêts et sa pertinence notamment auprès du Conseil Economique, Social et Environnemental (CESER), de la Direction Régionale de l'Environnement de l'Aménagement et du Logement (DREAL), de l'Agence de l'eau ou de l'Agence Régionale de Santé (ARS).



AMÉLIORER L'EFFICACITÉ DES ACTIONS

Face aux évolutions des besoins du territoire, nous adaptons en permanence nos méthodes pour accompagner le changement de comportement. Nous mettons l'accent sur les connaissances scientifiques par le biais de la gestion de projets en recherche et action, afin de renforcer l'impact des activités et d'atteindre plus efficacement les différents publics.



INFORMER ET VALORISER

Chaque jour, le GRAINE diffuse l'actualité du réseau grâce à de multiples canaux d'information dont notre *newsletter* appelée « Le Fruit du GRAINE » pour ses lecteurs. Informer, c'est aussi valoriser les activités de nos membres et mettre en lumière la contribution de l'EEDD dans notre région.